

## El Corte Inglés abrirá su nuevo centro de Badajoz y mantendrá los de Galerías

Ricardo Leal: "Respetamos la decisión del ministro, pero nuestra oferta era mejor para Galerías"

JULIAN LEAL / MANUELA MARTÍN  
BADAJOZ

La operación de compra de la cadena de centros de Galerías no interferirá en los planes de expansión ya en marcha que tiene el Corte Inglés en diversas ciudades, entre ellas Badajoz. Así lo aseguraba ayer un portavoz oficial, si bien no precisó más detalles. La contestación que dirigió la empresa adjudicataria a través de la agencia Colpisa fue clara: "No hay ninguna idea de abandonar los proyectos de expansión". Según el portavoz, la operación de compra de Galerías Preciados es independiente de los planes de expansión y éstos continuarán en marcha según lo previsto.

Estas manifestaciones coinciden con unas declaraciones efectuadas ayer a una emisora de radio por el consejero de Comercio Francisco Amarillo quien aseguró que la construcción de un gran centro comercial de El Corte Inglés en Badajoz no se vería afectada y se mantenían, por tanto, las expectativas de creación de empleo y dinamización de la actividad comercial en Badajoz.

El "staff" directivo de El Corte Inglés se mantuvo reunido todo el día de ayer, por lo que habrá que esperar unos días para conocer con qué marca operará la tienda de Galerías en Badajoz."

### DECEPCIÓN

Asumimos y respetamos la decisión del ministro, pero seguimos considerando que nuestra oferta



Javier Gómez Navarro, ministro de Comercio



Ricardo Leal, presidente de Cristian Lay

era la mejor", afirmó ayer Ricardo Leal, presidente de la empresa Cristian Lay, tras conocer que el Gobierno había decidido adjudicar Galerías Preciados a El Corte Inglés. En declaraciones telefónicas a HOY, Leal aseguró que la decepción no había sido muy fuerte, pues esperaban esa decisión, y anunció que el Grupo Leal y Gallardo, constituido formalmente para optar a Galerías, no se va a disolver por no haber logrado ese objetivo, sino que va a continuar apostando por nuevos proyectos empresariales dentro del sector de

la venta y la distribución.

**UNA NUEVA EMPRESA**

Leal no quiso concretar de qué proyectos se trata, aunque afirmó que pronto habrá noticias de ello. En consecuencia, aunque el Grupo Leal-Gallardo haya "fracasado" en su aspiración de comprar Galerías, esta operación se ha convertido en el instrumento para crear una nueva empresa en la región con voluntad y ambición de crecer.

Ricardo Leal no entró a valorar cuáles han podido ser los factores

que han inclinado al Gobierno por la oferta de El Corte Inglés, pero insistió en que la presentada por su grupo era viable y garantizaba el saneamiento de Galerías Preciados y su conversión en un empresa rentable en un plazo corto, además de suponer la continuidad de una marca histórica, algo que, en su opinión, El Corte Inglés no va a mantener.

### LOS SEGUNDOS

A pesar de no haber sido los elegidos, el presidente de Cristian Lay expresó su satisfacción por el hecho de haber sido capaces de articular una oferta solvente de compra de Galerías que ha competido sin complejos con la primera empresa de España. De hecho, si no hubiera optado El Corte Inglés, el Grupo Leal y Gallardo sería ahora el adjudicatario de Galerías, en opinión de Ricardo Leal.

Leal se mostró también satisfecho porque su opción de compra haya sido bien acogida en medios económicos y sindicales. A su juicio esto se debe a que, aunque no son muy conocidos a nivel nacional, tanto Leal como Gallardo son considerados unos empresarios serios. "Nosotros no hemos dado 'pelotazos' —apuntó Ricardo Leal— y ofrecíamos seguridad. Eso ha sido valorado".

Ricardo Leal expresó finalmente su deseo de que Galerías Preciados salga adelante con El Corte Inglés como dueño y se solucionen todos los problemas que ha padecido en los últimos años.

## Los trabajadores de Galerías, ilusionados y expectantes

J.L. / BADAJOZ

Los trabajadores de Galerías Preciados en Badajoz se encuentran ilusionados y expectantes por su futuro tras la adjudicación a El Corte Inglés de la cadena de grandes almacenes. El presidente del comité de empresa, Antonio Silvestre, consideró muy positiva la decisión del ministerio de Comercio al escoger una oferta que ofrece garantías y viabilidad para la supervivencia de la actividad.

Pero, al mismo tiempo, Silvestre expresó su inquietud, que es compartida por el resto de trabajadores de la plantilla, respecto a la situación en que pueden quedar los que no sean absorbidos por la nueva empresa. "Todos aguardamos con esperanza, pero también con cautela las actuaciones que se den en ese sentido".

En el gran almacén de Badajoz trabajan 139 personas y 7 en el de Don Benito, plantilla, a juicio de Silvestre, muy ajustada, "donde no sobra ni falta nadie". No obstante, reconoce que hay trabajadores que por su edad quizás les interesara acogerse a la jubilación anticipada.

Para el presidente del comité de empresa de Galerías Preciados, la negociación debería ser el camino a seguir por los nuevos propietarios para ajustar la plantilla a la dimensiones fijadas en el plan de viabilidad. En este sentido, considera indispensable que las bajas de los 2.100 trabajadores excedentes "no sean traumáticas, sino que se lleven acuerdos de despidos incentivados y jubilaciones anticipadas".

Como responsable del sindicato de Comercio de Comisiones Obreras en Badajoz, Silvestre hizo un llamamiento a UGT para que reconsiderase su postura y se desvincule del documento que firmó junto con Fagsa sobre la recolocación de los trabajadores. Cree que hasta septiembre todavía hay tiempo para reflexionar sobre esta cuestión y conseguir que las bajas sean negociadas.

Por su parte, el concejal del PP de Badajoz José Antonio Monago declaró que, a la vista de la decisión adoptada por el ministerio de Comercio, la presentación que hizo Rodríguez Ibarra de la oferta de los empresarios extremeños respondía a intereses electorales.

El concejal pacense esperaba que el centro comercial no desapareciese de la Calle Mayor ya que su presencia sirve de freno a la degradación del casco viejo de la ciudad. Anunció que, una vez tome posesión el nuevo equipo de gobierno se pondrá en contacto con El Corte Inglés para conocer sus planes.

## El Corte Inglés se quedará con 5.200 trabajadores y realizará una inversión de 80.000 millones

M.J.A.COLPISA / MADRID

La oferta presentada por El Corte Inglés ha sido considerada "la mejor en todos los aspectos" por los bancos asesores y el ministerio de Comercio, de manera que será el primer grupo empresarial privado español quien incorpore los centros comerciales activos y 5.200 trabajadores de la plantilla de Galerías Preciados en un proyecto que, hechas todas las cuentas, le supondrá un esfuerzo económico de unos 80.000 millones de pesetas en dos años.

El Corte Inglés se propone, según ha difundido oficialmente, "acercarse a sus clientes en los más diversos puntos geográficos y desarrollar el concepto de tiendas especializadas para hacer frente a las nuevas necesidades del consumo" y considera el proyecto "un paso más en la filosofía tradicional de crecimiento de nuestro Grupo". Galerías Preciados SA, por su parte, iniciará un proceso de liquidación, y es dese de la Administración que el acuerdo esté concluido el

próximo uno de septiembre. Por esas fechas, día más, día menos, se cerrará la historia de Sederías Carretas, luego Galerías Preciados, una aventura empresarial que arranca en 1929.

El Corte Inglés va a pagar 30.000 millones de pesetas por "el conjunto de los activos comerciales operativos y se compromete a mantenerlos abiertos". Esta cantidad va a permitir a la intervención judicial y a la gestora provisional de Galerías pagar a los acreedores en los términos que se alcancen en el convenio de la suspensión de pagos, donde se plantea una quita del 75% como término medio.

Además, contratará 5.200 personas de la actual plantilla de Galerías, cuya incorporación a El Corte Inglés se hará "con rigurosos criterios funcionales y de capacitación profesional" y con garantía de mantenimiento del salario total que venían percibiendo. Quedarán, por tanto, unos 1.800 trabajadores a recolocar, indemnizar o jubilar anticipadamente, por procedimiento

negociado, en todos los casos.

Según Javier Gómez Navarro, la integración y consiguiente expansión de El Corte Inglés van a suponer, en términos de empleo, la creación de 700 puestos de trabajo netos en los próximos dos años, y un esfuerzo económico adicional, en ese mismo plazo, de 50.000 millones. Habrá que destinar no menos de 20.000 millones a existencias —"llenar" las estanterías tiene ese coste estimado—, y los 30.000 restantes a inversiones en mejora de los centros.

### EL 'GRAN CORTE INGLÉS'

Integrar los centros comerciales y la mayor parte de la plantilla de Galerías Preciados supone para El Corte Inglés un coste económico asumible, porque la sociedad no cotiza en Bolsa, tenía, al cierre del último ejercicio —a 28 de febrero de 1994— 308.465 millones de pesetas de fondos propios y suele destinar cada año del orden de 40.665 millones a inversión.

Por el contrario, el proyecto abre al "gran Corte Inglés" importantes

expectativas de crecimiento. Es verdad que las ventas agregadas no suponen fuerte incremento —El Corte Inglés factura por ventas y servicios un billón de pesetas, y Galerías apenas 78.000 millones anuales—, pero la dimensión del actual negocio de la cadena en suspensión de pagos tiene mucho que ver con su desastrosa trayectoria de los últimos diez años, y los activos que adquiere El Corte Inglés son nada menos que una treintena de centros repartidos por toda España. El Corte Inglés tiene abiertos 21 centros comerciales, a los que hay que sumar 12 Hipercor. Galerías abre sus puertas en 30 centros, si bien algunos de ellos son de dimensión reducida respecto al tamaño habitual de unos grandes almacenes. El "mapa" superpuesto de los establecimientos del nuevo Corte Inglés deja muy pocos huecos: apenas tres autonomías y una quincena de provincias no cuentan con algún centro de El Corte Inglés o Galerías. En Extremadura hay dos, uno en Badajoz y otro en Don Benito.